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Abstract (en)
[origin: CN114922534A] The subject of the invention is a method for operating a door system having a door leaf that can be moved by a door
actuator and having a sensor unit, which is arranged at a height (h) above the ground of the door system and by means of which a control unit
detects an approach of a person towards the door leaf, the method comprises at least the following steps: determining a direct distance (D ')
between the sensor unit and the person by means of the sensor unit; determining the horizontal distance (D) between the sensor unit and the door
leaf according to the geometrical relationship of the height (h) of the person, the door leaf and the sensor unit; the possible approach time (ETA) of
the person is determined on the basis of the determined horizontal distance (D) and the door leaf is opened. The invention also relates to a door
system having a control unit with which the method can be carried out.

Abstract (de)
Gegenstand der Erfindung ist ein Verfahren zum Betrieb einer Türanlage (100) mit einem Türflügel (10), der mittels eines Türbetätigers bewegbar
ist, und mit einer Sensoreinheit (11), die in einer Höhe (h) über einem Boden (12) der Türanlage (100) angeordnet ist und mit der die Annäherung
einer Person (13) an den Türflügel (10) mittels einer Steuereinheit (15) erfasst wird, wobei das Verfahren wenigstens die folgenden Schritte aufweist:
Bestimmen eines direkten Abstandes (D') zwischen der Sensoreinheit (11) und der Person (13) mittels der Sensoreinheit (11); Ermitteln eines
horizontalen Abstandes (D) zwischen der Sensoreinheit (11) und dem Türflügel (10) mittels einer geometrischen Beziehung der Person (13), des
Türflügels (10) und der Höhe (h) der Sensoreinheit (11); Bestimmen der voraussichtlichen Annäherungszeit (ETA) der Person (11) auf Grundlage
des ermittelten horizontalen Abstandes (D) und Öffnen des Türflügels (10). Ferner betrifft die Erfindung eine Türanlage (100) mit einer Steuereinheit
(15), mit der das Verfahren ausführbar ist.
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